

En seguida el mismo señor Errazu leyó una proposición del Sr. D. Jorge Madrigal con varios artículos reglamentarios, la cual fué aprobada sin discusión por la junta.

Acto continuo y á mocion del Sr. conde de la Cortina, quedó instalada la junta compuesta de los Sres. que siguen, electos por unanimidad.

D. Joaquin M. Errazu, presidente.—D. A. Zurutuza; D. V. de la Fuente y D. Francisco P. Sanayana, vocales. D. José T. Guerra, tesorero y D. A. de la Portilla, secretario.

Procedióse en seguida á discutir en lo particular la proposición y artículos del Sr. Madrigal, pero fueron unánimemente aprobados sin discusión alguna y son los que siguen:

Se nombrará una junta permanente compuesta de tres ó cinco personas, que se denominará: *Junta de socorros para los defensores de Cuba*. Bajo la dirección y conocimiento de esta junta, se recaudarán todos los donativos voluntarios con que quieran contribuir los españoles residentes en la república, á fin de socorrer: 1.º A los defensores de la Isla que hayan sido mutilados ó impedidos en dicha invasión de buscar el sustento con su trabajo. 2.º A las viudas, padres ó hijos menores, verdaderamente necesitados, de los que sucumbieron en algun acto distinguido ó esfuerzo heroico de la misma campaña, á juicio del Escribo Sr. Capitan General de la misma Isla.

Aquí van los artículos reglamentarios, y concluye diciendo:

Después de aprobada la proposición, leyó el señor Viñolas un soneto que fué aplaudido con el mayor entusiasmo, y es el que nosotros publicamos en el número 21.

Por último, invitados los presentes en la reunion para que diesen sus nombres y las cantidades por que se suscribían, se apuntaron 125 por la cantidad de \$5,409 en la misma reunion.

Antes de retirarse los Sres. concurrentes, el Sr. Errazu, al propio tiempo de congratularse por la victoria alcanzada en Cuba contra los invasores, dijo: que si bien este feliz acontecimiento debía llenar á todos los españoles de regocijo, estaba muy lejos de autorizar la menor imprudencia en el modo de manifestarle, por lo que aconsejaba moderacion y cordura, hablando en el mismo sentido el Sr. Ministro de España, con lo que terminó la reunion.

Los PERIÓDICOS DE MÉJICO se han ocupado durante los dos últimos meses de los acontecimientos de Cuba; pero en medio del alborozo que causaba el triunfo de nuestra causa habia alguno que abogaba por los piratas, tal es el "Trait-d'Union" cuyo célebre redactor es harto conocido por muchas cosas buenas hasta en la misma Nueva Orleans. Parece que el filibustérico redactor, inspirado por su camarada el "Courrier de la Louisiane, al recibir noticias de Cuba, que le hacian poner una cara de las mas avinagradas, dijo: "que esperaba dentro de poco ver el reverso de la medalla." Es el caso que en una de las faces de esa medalla habia visto "España con sus valientes hijos vencerán a la canalla," y á poco mirando la otra faz se encontró con estas "Justicia y Clemencia." Mucho hubieramos pagado por ver en aquel momento, la cara del redactor del "Trait-d'Union; que fea debia estar.

El "Eco del Comercio" de Veracruz, dice:

PATRIOTISMO.—En Puebla, así como en Méjico, ha habido una junta de súbditos españoles en que, después de manifestar los concurrentes sus simpatías hácia las tropas españolas que tan bizarramente combatieron á los piratas invasores de la isla de Cuba, se acordó abrir una suscripcion entre sus conciudadanos para hacer honras fúnebres por los que perecieron en justa defensa de los derechos de su patria. El periódico de que tomamos esta noticia, dice que el producto de la suscripcion llegaba á cerca de 2000 ps., y que el sobrante de los costos que tendrian los funerales, probablemente se aplicaría á los heridos y familias de los que murieron peleando contra los invasores de Cuba.

El mismo periódico añade: SUSCRICION.—Segun hemos sabido, en Veracruz se está haciendo una suscripcion con el mismo objeto de la de que habla el párrafo anterior. Aparte del sagrado objeto á que se proponen concurrir con sus donativos voluntarios los hijos de España, nosotros vemos en su comportamiento un ejemplo de laudable patriotismo, que, en honor de la humanidad, quisieramos ver imitado por todos los pueblos de la tierra.

Descansamos á nuestro nuevo colega el "Español" de Méjico, el escito mas feliz, en defensa de nuestra justa y noble causa.

Felicitamos al nuevo periódico de Veracruz "El Porvenir;" cuente siempre con nuestras simpatías.

MATAMOROS.

Por el buque de vapor *Yacht* entrado en nuestro puerto el lunes último, hemos recibido cartas y periódicos de aquel puerto. En nuestros números anteriores ya habíamos dicho algo sobre la revolucion que tuvo lugar en Camargo y las pretensiones de los que la habian promovido; ahora las noticias que recibimos las resume la siguiente correspondencia:

"Matamoros, 9 de Octubre 1851.

"Carvajal se halla en Camargo y parece que ya no piensa venir á tomar esta plaza como se dijo antes. El debe saber muy bien lo que hace, pues allí está perfectamente tranquilo disfrutando de los buenos *Dollars*, que con su arancel hace que le lleguen á montones. Por lo que respecta á esta plaza, el General Avólos de acuerdo con las autoridades civiles, ha dispuesto que se reforme el arancel y se alzan las prohibiciones y se dá cuenta al supremo gobierno. La baja de derechos en los artículos que antes estaban mas recargados equivale aproximativamente á un 50 por 100.

Esta medida prudente del General Avólos quizá haya dado un golpe mortal á la revolucion y nos alegramos infinito; porque es muy cierto que aun los que creían de buena fe en Carvajal, no dejaron de sorprenderse al saber que le acompañaban algunos americanos. Este solo hecho ha sido tal vez la causa de que no lo secundasen en otros muchos puntos; pero si como parece, su objeto no fué el bien de su país, sino el de su bolsillo, sin duda lo ha conseguido; pues á la hora presente debe tener ya un buen pico reunido.... ¡que quiere V.! aquí todo se arregla con gritar viva la libertad, &c.

La carta que antecede acaba de confirmar lo que habíamos dicho anteriormente con respecto al propósito de los pronunciados. "La Bandera Mejicana" el periódico de Matamoros que recibimos, nos dice poco mas ó menos lo mismo, lamentándose con razon, por la sangre que el traidor Carvajal ha hecho verter. Celebraremos que pronto concluya todo, cosa que no puede hacerse esperar, pues por las correspondencias que recibimos de Veracruz, vemos que la noticia habia llegado á aquel punto y que algunos buques con tropas se disponian á salir para ir á acabar con la rebelion. Tenemos datos positivos para asegurar, que el gobierno general de Méjico va á tratar de aliviar la suerte de los Estados fronterizos de la orilla del Bravo.

[POR TELÉGRAFO ELÉCTRICO.]  
**MAS PORMENORES DE EUROPA.**  
 RECIBIDOS POR EL VAPOR "ASIA."  
 MUY IMPORTANTES DE ESPAÑA.

El lunes recibimos los siguientes pormenores adicionales:

ESPAÑA.

Las últimas fechas de Madrid recibidas en Inglaterra á la salida del *Asia*, alcanzaban al 21 de setiembre. Por el vapor francés de guerra *Asmodés* se habia recibido la noticia de la captura y ejecucion de Lopez, la cual fué saludada con muestras del mas vivo entusiasmo por todos los españoles. El Gobierno, apesar de saber el resultado final que habia tenido la expedicion, estaba decidido á enviar inmediatamente á Cuba nuevas fuerzas terrestres y navales á fin de estar dispuesto en caso que los organizadores de la expedicion determinaren enviar otra mas fuerte. El Gabinete de Madrid habia despachado pliegos al de Washington quejándose de la indolencia del Gobierno de los Estados Unidos y demandando una pronta y satisfactoria esplicacion acerca de los ultrajes sufridos por el Cónsul y los súbditos de S. M. C. en Nueva Orleans. El Gobierno español ha pasado aviso á todas las potencias amigas, que no titubeará un solo instante en mantener sus derechos, sean cuales fueren los resultados de los recientes ultrajes sufridos por sus súbditos tanto en la Isla de Cuba como en los Estados Unidos.

FRANCIA.

Los asuntos políticos continúan presentando un aspecto poco lisonjero en la República francesa. De los departamentos centrales se habian recibido noticias de un alboroto democrático. (?) Se habian hecho varios arrestos á consecuencia de esos disturbios.

En Paris habian sido condenados los editores de *La Presse* y *l'Éclairement* al pago de una multa de 500,000 francos (\$100,000) y seis meses de prision por haber publicado ciertos artículos contra el Gobierno.

El *Constitucional* de Paris dice que si Luis-Napoleon no continúa en el poder, la nacion se verá inevitablemente arruinada por una nueva revolucion. El Presidente habia trasladado su córte á Saint Cloud.

Los negocios mercantiles presentaban á últimos fechas un aspecto poco favorable.

La noticia de la ejecucion de Lopez y la completa destruccion de su gavilla, habia sido

aplaudida por toda la prensa, lo mismo que por el Gobierno y la parte sensata del pueblo.

INGLATERRA.

Lord Palmerston ha pronunciado un largo y elocuente discurso en contestacion á las interpelaciones de Mr. Gladstone relativamente á la posicion que tomará la Gran Bretaña en la política estrangera, y acerca de los renovados esfuerzos para abolir completamente el tráfico de esclavos y para la estension del comercio libre con las naciones amigas. Este discurso era el asunto principal de todas las conversaciones, y habia llamado la atencion de los diplomáticos de todas las naciones residentes en Londres.

Un buque procedente de la Nueva Gales del Sur habia llegado á Inglaterra con 20,000 libras de oro de las minas descubiertas recientemente en Australia.

El telégrafo submarino entre Inglaterra y Francia estaba próximo á terminarse. El alambre ó cuerda metálica se hallaba ya colocado hasta un punto distante una legua de Calais.

MAS QUEBRAS.—Dos casas de las mas afortunadas en la preparacion del lino en Dundee, han quebrado por valor de 90,000 libras esterlinas (\$450,000.)

AZUCARES.—Las operaciones en este dulce eran de poca importancia y los precios se sostenian con mucha dificultad.

CAFÉ.—Hay buena demanda por este grano, y los vendedores se muestran decididos á sostener los precios mas altos de los cotizados últimamente.

AUSTRIA.

El reciente empréstito al Gobierno austriaco no ha podido negociarse como se esperaba, y esto ha causado una viva mortificacion tanto al Gabinete como á toda la poblacion de Viena. El Emperador habia salido á dar una vuelta por sus posesiones de Italia.

Kossuth.—El gefe de la revolucion húngara habia llegado á Suyrna.

DUCADOS DE SCHLESWIG Y HOLSTEIN.

Se temia un nuevo rompimiento entre los ducados de Schleswig y Holstein. La Confederacion Germanica debia intervenir para evitar una Incha como la del año anterior.

El vapor *Empire City* salió de Nueva York para la Habana y Nueva Orleans, el sábado 11 del actual. Debe llegar á esta ciudad el martes 21.

FALLECIMIENTO.—El Comodoro Warrington de la Marina de los Estados Unidos murió en Washington el domingo último, 12 de Octubre, de resultas de una larga y penosa enfermedad.

BUENOS-AYRES.—Por el bergantín *Abrasia* llegado á Salem, procedente de Rio Grande, con fechas del 22 de Agosto, se sabe que las fuerzas beligerantes habian tenido su primer encuentro en el territorio de Buenos Ayres, que fué invadido por la fuerzas brasileñas.

OMNIUM.

Veáncse con detenimiento la primera y cuarta páginas de este número.

NOTICIAS TEATRALES.—Segun tenemos entendido, dentro de pocas semanas tendremos en Nueva Orleans todo lo mejor que pueda reunirse en los Estados Unidos en calidad de óperas. El empresario de Nueva York, Signor MAX MARETZKE, trata de traerlos su espléndida compañía de ópera italiana, la cual ha sido reforzada recientemente con otra *prima donna* á quien han aplaudido repetidas veces los *dilettanti* de Nueva Orleans. Madame ROSA DEVRIES, y dará repetidas funciones en uno de los teatros de la Segunda Municipalidad. De Paris nos escriben que nuestro activo empresario MR. DANIS, debia salir del Havre el 26 de setiembre con sus *refuerzos* para el teatro de Orleans, los cuales consistian en una *prima donna superba*, un excelente tenor y otras partes secundarias.

MISS CATHARINA HAYES, "el cisne de Irlanda," segun la llamaban en el Norte, está encantando á los *gambusos* con sus melodías, y promete visitarnos muy pronto.

Ademas se disponen á venir para principios de noviembre, varias compañías dramáticas inglesas, compañías ecuestres y coreográficas, etc., etc., y Nueva Orleans volverá á estar alegre y animada, á pesar de los motines, las crisis financieras y los chascos que se lleven los candidatos que no salgan electos.

(Comunicado)  
 A LOS ESPAÑOLES  
 Y DEMAS AMIGOS DE MOBILA.

Queridos amigos: Los que suscriben, al verse separados de Vds., tienen la mayor satisfaccion en repetir de nuevo, con toda la sinceridad y el entusiasmo que les son característicos, que no dejarán de ser jamás sus verdaderos amigos. Al despedirse de Vds., les cabe la satisfaccion de haberlos sin haber dado el mas leve motivo de queja al pueblo ni á las autoridades de Mobila mientras residieron allí, y con tan grata satisfaccion les resta solo decir que al retirarse de una ciudad donde han encontrado tan buenos amigos y agradable compañía, queda grabado en sus corazones el recuerdo endéble de gratitud y aprecio de

J. RAMIS.—F. CAPELLA.—G. CARDONA.  
 Si vianse hacer insertar este aviso, traducido al inglés en el *Herald and Tribune* de Mobila

CRÓNICA LOCAL.—Teníamos preparada para este número una recopilacion de los asuntos mas notables de nuestra crónica local, pero por dar cabida á las interesantes noticias que nos han llegado de Europa y Méjico, nos vemos precisados á suspender su publicacion.

AVISO.

Los miembros pertenecientes á la estinguida compañía de Cazadores de Orleans tanto activos como honorarios, se reunirán en asamblea general el jueves 23 del corriente, á las 6 en punto de la tarde, en su antigua sala de armas situada en la calle de San Felipe N.º 6, entre las de Levee y Condé, para tratar de asuntos muy interesantes.

Se suplica la puntualidad.  
 ENRIQUE AINS, Secretario interino.

MOVIMIENTO MARITIMO

PUERTO DE NUEVA ORLEANS.

ENTRADAS.	
Octubre 11.	—De Rio Janeiro en 47 dias, berg am Eleonor, cap Phillips, con café, al capitán.
Id	12.—De Veracruz en 6 dias, gol am Bonita, cap Sbisá, con fruta y dinero á Barelli y Comp.
Id	12.—De Tabasco y Campeche, en 6 dias, gol mex Anita, cap Laferla á J. Jeannett y Comp.
Id	13.—De Brazos Santiago en 3 dias, vap. am Yacht, cap Thompson á Harris y Morgan.
Id	14.—De Campeche en 6 dias, berg mex Joven Fernando, cap Azcona á J W Zacharie.
Id	14.—De Veracruz en 10 dias berg am American, cap Mallory, á A F Cochran y Comp.
DESPACHADOS.	
Octubre 11.	Para la Habana, vap am Georgia cap Porter, por J R Jennings.
Id	13. Para Trieste barca Lubeg Hansa, cap Schmidt, por J P Whitney y Co.
Id	14 No hubo de importancia.

Comparacion entre dos gobiernos.

(Del "Universal" de Méjico.)  
 Las últimas noticias recibidas acerca de la completa destruccion de la pirática expedicion de Orleans, nos suministran una multitud de observaciones que creémos no deber dejar inapercibidas.

El gobierno de Cuba nunca pudo ver en los atrevidos filibusteros que invadieron las costas de la isla mas que una horda de bandidos, que sin título, sin bandera ni principio alguno, se presentaban á disputar con su vida un pedazo de tierra, lo mismo que el saltador espone su existencia por la bolsa del transeunte. Es este casi un axioma de derecho de gentes, al alcance del hombre mas rudo, y que por lo mismo no se puede suponer ignorado por algunos de los que compusieron la vándala empresa.

Segun esto, el gobernador de la isla española estaba estrechamente obligado á no dar cuartel al que cayese en sus manos; á no perdonar la vida de alguno de aquellos miserables que vinieran á perturbar la tranquilidad, que un gobierno sabio haya establecido en esos dominios; y á no entrar en arreglo ni transaccion con hombres que se hallan civilmente fuera de la ley de las naciones reconocidas.

Si estos principios se creen bárbaros, á pesar de no poderse negar el carácter de esos aventureros, preguntamos ¡qué ha hecho con los indios la república americana? Este país, que con tanto enfasis se llama por su propia impronta la sola region civilizada del Nuevo Mundo, ha declarado de hecho á los salvajes de su territorio *animales feroces*; y algunos de sus diputados y senadores han pedido varias veces en sus cámaras que se haga por ley esta declaracion, y que se faculte á todo hombre á matarlos en todo caso, del modo que mejor le parezca.

Esa guerra que se ha hecho á los indios que habitan en la Union; esa guerra en que se han usado los medios mas reprobados, como de echarles perros de presa rabiosos, introducirles la viruela en sus casas con la mayor astucia, venderles aguardiente muy fuerte á bajo precio para que consuma sus entrañas; esa guerra en fin, en que á pesar de la superioridad que dá la civilizacion, se ha obrado siempre violando los tratados hechos con la raza india, es una página que no deja hablar á los americanos de crueldad y de barbarie sin cubrirse la cara.

[Concluire.]

Damos la preferencia por hoy al siguiente artículo que traducimos del *Illustrated London News*, porque ademas de ser el menos estenso de los que hemos hallado en los periódicos de Londres, espresa perfectamente nuestras ideas y opiniones, y confirma lo que hemos dicho siempre acerca de lo que la Gran Bretaña y la Francia harian en caso que los filibusteros hubiesen logrado su objeto de envolver á España en una guerra con los Estados Unidos. Tenemos á la vista otros artículos de los periódicos mas acreditados de Inglaterra, Francia y Alemania, relativamente al mismo asunto de que trata el *Illustrated News*, y